

□ HEM

Voilà une famille qui prend racine

Heureux les membres de la section généalogie du cercle Historihem. Hier, ils organisaient leur première manifestation à la ferme Franchomme. Le public est venu nombreux partager un peu de sa vie, histoire de faire grandir son arbre.

AURÉLINE JOBARD > aureline.jobard@nordeclair.fr

C'est toujours amusant de savoir d'où l'on vient. Certains en sont friands. Drogués ? Quand même pas. Disons que le problème, ou pas d'ailleurs, est que selon les amis de la section généalogie d'Historihem une fois que l'on commence à planter son arbre, on ne veut qu'une chose : qu'il pousse.

Alors, hier, toute la journée ils ont, pour la première fois, invité le grand public à partager un peu de leur œuvre. Prenez cette femme qui tient dans ces mains un arbre généalogique en papier envoyé directement de la Martinique : « Lors d'un voyage, ma sœur a remarqué sur la tombe de Josephine de Beauharnais notre nom de famille. On a alors demandé quelques explications et la ville a gentiment envoyé cet arbre ». Même si au final cette noble n'a rien à voir avec madame, elle aura tout de même eu une ré-

ponse. C'est important figurez-vous pour la suite. Ce groupe, qui se dit très solidaire, aime fouiller. Et plus on est, mieux c'est : « C'est magnifique de voir autant de monde à notre première manifesta-

tion. C'est l'idéal de pouvoir échanger, partager. Vous pouvez par exemple vousapercevoir qu'un tel ou un tel est votre cousin, précise l'animateur Bernard Motté. Avec un accent sur le "e".



Depuis deux ans, l'équipe a rendez-vous pour « creuser » de 10 h à 12 h le samedi à la ferme.

C'est important pour nous. Évidemment. Parmi les collègues venus de Belgique ou d'Halluin, on croise aussi le stand des Archives départementales du Nord. Une mine d'or. « Nous conseillons aux

gens de recueillir le maximum de livrets de familles et puis ensuite ils peuvent via internet venir collecter aux archives des anciens registres de décès, de naissances, de mariages ou de baptêmes », explique Michel Vangheluwe, responsable du service accueil et de recherches. Mais attention les surprises peuvent être bonnes ou mauvaises. « L'autre jour une dame voulait savoir d'où venait son nom "de la Baignerie", nous raconte-t-on. Elle pensait avoir un titre de noblesse. En fait, elle a appris qu'un ancêtre avait été abandonné rue de la Baignerie à Lille ». Francis Vercamer apprendra-t-il lui aussi quelques anecdotes croustillantes sur sa vie ? L'équipe se penchant sur son arbre généalogique.

L'animateur a d'ores et déjà envisagé une nouvelle édition. On vous l'avait dit quand on commence... ●

► Tous les samedis à la ferme de 10 h à 12 h. Renseignements par mail : motte-benard@wanadoo.fr